

(Z) [8192] Soeben erschien:

Die naturgemäße Methode
des
Rechenunterrichts
in der
deutschen Volksschule.

Ein neues theoretisch = praktisches Handbuch

von

Rudolf Knilling.

I. Teil: Die psychologischen Grundlagen der naturgemäßen Rechenmethode.

Gr. 8°. XII und 372 Seiten. Broschiert 6 M ord., 4 M 50 S netto.

Das neue vorliegende Buch des bekannten rechenmethodischen Kritikers und Schriftstellers Rudolf Knilling hat mit dessen vielbesprochenem und vielumstrittenem Erstlingswerke „Zur Reform des Rechenunterrichts in den Volksschulen“*) fast nur den Grundsatz der Naturgemäßheit und sonst nichts gemein. „Während der langen Zeit von mehr als zehn Jahren mußten sich eben“, wie der Verfasser im Vorwort selbst ausdrücklich gesteht, „seine Ansichten und Ueberzeugungen wesentlich klären, ausreifen, verbessern.“

In der That erweist sich das vorliegende Werk bereits nach der oberflächlichsten Durchsicht als eine völlig neue, eigenartige, originelle Arbeit, welche alles, was der Verfasser früher geschrieben hat, an **Vollständigkeit, Urteilsreife, Brauchbarkeit und Wissenschaftlichkeit** weit übertrifft.

Besonders aber dürfte dem Buche nachzurühmen sein, erstens, daß es die psychologischen Gesetze alles Zählens und Rechnens mit der größten Behutsamkeit, Gründlichkeit und Ausführlichkeit untersucht und damit zugleich eine überraschende Fülle neuer wertvoller Einsichten erschließt und zu Tage fördert, zweitens, daß es die verschiedensten philosophischen, pädagogischen und methodischen Aufsätze, Broschüren und Bücher als Quellen benützt und verwertet, und drittens, daß es auch den Gegnern möglichste Gerechtigkeit widerfahren läßt und sich überhaupt durch eine maßvolle, leidenschaftslose, sachliche Darstellungsweise auszeichnet.

Dieses Werk wird nicht minder, wie s. Zt. das ältere „Die Reform des Rechenunterrichts“ unter den Fachgenossen bedeutendes Aufsehen erregen. Eine rege Verwendung dürfte daher von Erfolg begleitet sein, und stellen wir für diese gern Exemplare in Kommission zur Verfügung. Wir bitten zu verlangen.

Bei Bestellungen auf die „Reform des Rechenunterrichts“, welche jetzt vergriffen ist, bitten wir das vorstehende Werk vorzulegen.

Der zweite Teil dieses Werkes erscheint Ende dieses Jahres. Bei Absatz des vorliegenden ersten Teiles wolle daher Kontinuationsliste angelegt werden.

Hochachtungsvoll

München, im Februar 1897.

R. Oldenbourg,
Verlagsbuchhandlung,
Abteilung für Schulbücher.

*) Ging s. Zt. aus Herrn Th. Ackermann's Verlag in unsern Verlag über.